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Tél. 05/46/91/46/46



Ordre du jour
Rappel de fonctionnement de la Com Ex

Gestion des déchets 

– > Nouvelle réglementation concernant les déchets fermentescibles : quelle organisation 
de collecte et traitement au 1er janvier 2024 ?

Le point sur :

– Les économies d'énergie de la ville de Pons

– Le programme de végétalisation de la commune, dont la végétalisation des cours des 
écoles

– Les travaux de la place de l'Europe

Divers



Fonctionnement de la ComEX

– Un lieu d’information 

– Un lieu d’échanges

– Un lieu d’expression d’idées

– Un lieu d’égalité, où tous les avis 

sont entendus.

Qui demande :

- Transparence 

- Ecoute

- Respect

3 réunions par an, sauf actualité demandant un avis urgent de la ComEX

Un compte-rendu adressé à tous les membres.



Gestion des déchets

– Une compétence de la CDCHS

– Un contexte compliqué :
– L’augmentation de la Taxe Générale sur les Activités Polluantes == augmentation du cout de 

collecte et traitement des déchets

– L’inflation (carburants…) == augmentation du cout de collecte et traitement

– Et pendant ce temps,  toujours autant de déchets…

– Pour certains on sait quoi en faire, plus ou 

moins, mais pour d’autres…

=> Le déchet le plus utile, le plus économique, 

le moins polluant : celui qu’on ne produit pas!



Gestion des déchets

– Une nouvelle réglementation pour mieux trier (réduire les déchets des poubelles 
noires/vertes) : traiter à part les biodéchets (fermentescibles).











Gestion des déchets

- Où positionner les bacs de collecte collective ?

- Faut-il maintenir la fréquence actuelle des collectes ?

- Quid des points d’apport volontaires actuels, là où le

porte à porte est toujours la règle du ramassage ?



Gestion des déchets

Conclusions des échanges :

- Aller vers une réduction des conteneurs collectifs là où le « porte à porte » est toujours en service.

- Défendre le « porte à porte », un service important pour les personnes peu mobiles, notamment les personnes âgées.

- Peu probable de pouvoir assurer la gestion des composteurs collectifs par des bénévoles.

- Installer des composteurs collectifs dans les écarts, malgré la faible densité, en fonction de l’urbanisation (certaines maisons n’ont pas

de jardins ni cours).

- Possibilité de réduire le passage des collectes pour les sacs noirs dès à présent.

- Valoriser de manière pédagogique le compost pour mieux intégrer les composteurs en ville ( ex : montrer que le compost est utilisé pour

les massifs à proximité).

- Quid des composteurs « d’appartements » ?



Le point sur les dépenses énergétiques
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A noter : Une étude est en cours 
pour couvrir tous les besoins de 
la commune en électricité grâce 
au photovoltaïque en 
autoconsommation.





Le point sur le programme de 
végétalisation

• Programme complet sur le site internet
• Objectifs :

Repenser l’espace public pour renforcer l’attractivité de la ville : améliorer le
cadre de vie avec le végétal (1ers exemples côte des Dames et place de
l’Europe).

Réduire les effets d’îlots de chaleur et retrouver des espaces perméables :
Adaptation au changement climatique (chaleur, eaux pluviales…)

Renforcer la trame verte en faveur de la biodiversité

• Mise en œuvre :

 Dans le cadre de la cadre de l’arbre déjà validée par le Conseil municipal

 Végétalisation et désimperméabilisation des cours des écoles : avec le CAUE
pour la conception comme partenaire / concertation de tous les acteurs y
compris les élèves.

3 ateliers programmés en décembre et janvier pour une conception avec les
élèves, les enseignants , les agents, les parents…

 Le permis de végétaliser / le concours des jardins fleuris…



Le point sur le programme 
de végétalisation

 Elaboration d’un plan de gestion - entretien (villes et villages fleuris 2024)

 Végétalisation diversifiée et desimperméabilisation des espaces publics : avec les
services techniques de la ville.

 Les priorités dès 2023/2024 (prévisionnelles) – définies en fonction des travaux
de voiries à venir et de l’impact de l’étudemobilité

 Place du Château (réengazonnement et revégétalisation de la roseraie sur les
supports existants)

 Jardin public : remplacement des rosiers si nécessaires / remplacement progressifs
des tilleuls malades

 Place de la République : créations végétales à partir des bacs existants

 Jardin St Martin : dossier de permis de végétaliser en cours avec l’école Ste Marie

 Cours Ferry : amélioration des conditions de pousse des arbres et végétalisation

 Rue E Combes (partie basse) : restructuration du talus

 St Vivien : plantation d’arbres autour du rond-point / remplacement des bacs par des
espaces végétalisés pleine terre

 Réaménagement du parking du Haras (étude).

 Le reste (quartier gare, rue du Paradis, rue des Cordeliers, rue Thiers, rue des
Aires…) à suivre !



Le point sur les travaux place de l’Europe



Le point sur les travaux de la place de 
l’Europe



Autres Informations : le programme voirie

Dont 40 000 
PATA



Autres Informations en vrac!

- Le dossier de l ‘extension du chauffage urbain est entre les mains de l’Agence de l’Environnement, avec 

beaucoup d’espoir qu’il aboutisse.

- Une étude est en cours pour couvrir tous les besoins de la commune en électricité grâce au photovoltaïque en 

autoconsommation.

- Un des points à l’ordre du jour lors de la prochaine réunion : le déploiement du cyclable à Pons!

- Le choix des végétaux de la future place de l’Europe + G. Moreau a été réfléchi par les étudiants du lycée 

Desclaudes de Saintes. Il sera présenté lors de la prochaine réunion.

- A noter que le mobilier sera lui, conçu par le lycée de Pons

- Les membres de la Com EX peuvent adresser leurs demandes concernant des dossiers qu’ils souhaiteraient 

étudier lors des prochaines réunions (cf coordonnées en 1ere page).



Observations diverses des participants :

- Quid de travaux rue de Bel-Air

- Réduire les végétaux qui masquent le passage piéton devant la maternelle

- Réaliser un plan des différentes salles mises à disposition des usagers, associations, car 

les noms ne suffissent pas à les localiser (ce plan pourra être mis sur le site de a ville).

- Vérifier le positionnement du panneau d’information Védio devant UTILE car il peut 

masquer les piétons qui s’engagent sur le passage qui leur est réservé.



Poursuivons autour du verre de l’amitié…

Merci!


